



AYER LE PIDIERON A CORFO QUE DEJARA LA REUNIÓN POR MEDIA HORA.

Aumentan las críticas de los pueblos a la Consulta Indígena de Corfo

SAN PEDRO. *Comuneros sienten que el proceso es más bien testimonial.*

Hasta Solcor llegó ayer la Consulta Indígena que lidera Corfo junto a las 18 comunidades originarias de San Pedro de Atacama, como parte del proceso que modificará el contrato de arrendamiento que la Corporación mantiene con SQM en el Salar de Atacama, donde la minera explotará litio en forma conjunta con Codelco. Acuerdo que forma parte de la Estrategia Nacional del Litio.

Proceso que se ha ido complejizando en esta segunda semana de reuniones, de hecho, este miércoles, y por primera vez desde que se retomó la Consulta tras la suspensión de mayo; los dirigentes de las comunidades le solicitaron a los representantes de Corfo, salir de la sala y dejarlos parlamentar en privado por espacio de media hora.

QUESTIONAN LA FÓRMULA

Es que no son pocas las comunidades que solicitan modificar la fórmula de reunirse, pues la semana pasada se dieron cita en cuatro comunidades distintas y en esta semana en curso en cuatro más, y si bien ese ejercicio acerca la discusión a los territorios, los co-

09:30

horas comenzará la reunión de la Consulta Indígena que tendrá lugar hoy en la sede del Ayllu de Cucuter.

muneros sienten que no favorece el diálogo ni los acuerdos que permitan avanzar.

Por otra parte, siguen cuestionando el plazo de 100 días hábiles que se dio Corfo para desarrollar el proceso e insisten, transversalmente, en que las definiciones metodológicas que está en la primera parte de la Consulta Indígena, por ejemplo, debieran estar recién en marzo y no en enero, y mucho menos en noviembre que fue la propuesta inicial de Corfo.

Aunque el punto más preocupante para los comuneros y dirigentes de los pueblos consultados, es que tienen la sensación que esta Consulta Indígena es más bien un acto testimonial y que Corfo tiene las definiciones del proceso preestablecidas, dada su poca flexibilidad. Lo que no ha impedido que las comunidades sí tengan un discurso unitario y convocante. Al respecto, Corfo, por ahora, no ha querido referirse. 